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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 27 janvier au 4 février 2024 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Bonne nouvelle, les travaux de l’église Saint Maclou avancent... vous pouvez voir comme 

moi que les échafaudages ont bougé, ce qui veut dire que la nef centrale est terminée. Au tour 

maintenant des nefs latérales. Une année à la fois ça avance. M. le Maire nous a donné comme 

date si tout va bien Noël 2025. Cette année c’est la cathédrale Notre Dame de Paris, l’année 

prochaine c’est Saint Maclou       ! 

Et en attendant remplissons nos lieux actuels et soyons heureux de vivre notre foi 

ensemble, en frères et sœurs… les uns pour les autres, les uns avec les autres. 

 Très belle semaine à tous et à toutes.         

Jean-Claude 

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
Mme Anne Marie DEBUISSCHERT 75 ans dont les funérailles ont été célébrées samedi 20 janvier  
M. André DEMARET 90 ans dont les funérailles ont été célébrées mardi 23 
Mme Jacqueline LEDUCQ née FORESTIER 84 ans dont les funérailles ont été célébrées ce mercredi  

Mme Maria PUCCIO née SPATERI 84 ans dont les funérailles ont été célébrées ce jeudi 
Mme Georgette POULAIN née HANSSENS 97 ans dont les funérailles ont été célébrées ce samedi 
Mme Micheline RASSON née DERICQ 88 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 30 janvier 

à 9h30 à Ste Thérèse 
Mme Georgette QUIQUE née HUBAUT 96 ans, dont les funérailles seront célébrées mardi 30 
janvier à 11h à Sainte Thérèse 
Mr Pierre VANMULLEM 94 ans dont les funérailles seront célébrées mercredi 31 janvier à 9h30 à Ste 
Thérèse 
  

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE ceux qui reçoivent le sacrement 
du baptême 

Samedi 27 janvier à 16h00 à Sainte Thérèse : Zélie BLIEUX DOSSA et Lélio LIEBAR 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  3ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 27 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe les défunts des familles CHAUSSON-ROMBAUT 
Dimanche 28 janvier : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour Maria DE FATIMA MENDES FERDANDES, pour son frère 
Manuel EUSTAQUIO et son épouse Maria José DA SILVA OLIVEIRA 
18h30 à St Vincent de Paul : messe à la bougie 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : 4ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 3 février :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Pierre et Françoise PORTIER 
Dimanche 4 février : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour les défunts de la famille DULEU SAINT-GHISLAIN 
18h30 à St Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous 
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  
Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 
jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  
 

 

CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 
      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Catéchèse   
A St Pierre :  
27 janvier (14h-16h) 2e rencontre préparation des premières 
communions 
4 février (10h-12h) : caté CE2 

  
 

En doyenné de Roubaix 

 

Vous êtes seul(e), âgé(e), malade, touché(e) par le handicap, 

aidant, personnel de santé … 

 
 

Calendriers et agendas 

"L'opération calendriers-agendas-stylos" est terminée pour 2024. La récolte a été très abondante et 

les donateurs nombreux.”  Merci à toutes et à tous ! A l'année prochaine !” 
  

CCFD 

Le CCFD Terre Solidaire a mis des paniers au fond des église pour 

récupérer durant le mois de janvier des couettes, des couvertures, des 

produits d’hygiènes pour les migrants de la côte. A votre bon cœur... 

Merci pour eux. 
 

2024 Année de prière 

"Sans prière, pas de vie contemplative, et donc pas de vie active non plus." Avant tout travail, nous 

sommes invités à goûter le repos de Dieu.  

Aussi, François de Sales place l'oraison avant toute autre activité (avant même le petit déjeuner) : "Votre 

esprit sera plus dispo, et ne sera pas encore encombré des tracas du jour". Un psaume, une prière, ou 

même un signe de croix et une simple pensée tournée vers Dieu, mettent notre activité de la journée 

sous le regard du Créateur.         Olivier S. 

  

Onction des malades, prières, témoignages, 

bénédiction des aidants et des soignants. 
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Dans moins d’un mois commence le Carême 

Avez-vous constitué vos groupes ? 
 Dans la même optique que le Pape François, notre évêque Monseigneur Le Boulc’h propose cette 

année des livrets pour réfléchir et prier en petit groupe de partage, plutôt chez soi avec des gens du 

quartier. Ces livrets sont conçus pour aller du début du Carême à la Pentecôte en passant bien sûr par la 

semaine sainte et Pâques. Vous pouvez d’ores et déjà commencer à constituer vos groupes et 

me dire combien vous souhaitez de livrets (les premiers seront servis en livrets, les derniers 

en photocopies). A défaut de nous voir à Merville, je viens d’avoir une visio conférence avec 

les prêtres du diocèse et notre évêque, sur la présentation du livret. Possibilité de 9 

rencontres (Carême et temps de Pâques), textes d’évangile, questions, pistes de partages, et 

QR code pour aller plus loin. Bref tout cela promet un beau temps missionnaire pour toute la 

paroisse. A vous de commencer à réfléchir sur les personnes à inviter.     

Rencontre de lancement et d’infos : lundi 12 février de 19h à 20h maxi  

à l’église St Vincent de Paul      Jean-Claude 

 

         PRIERE pour nos agriculteurs  
 

Père éternel, 
Créateur du ciel et de la terre, 

nous te bénissons et te glorifions. 

Bénis cette graine, et fais-la fructifier. 
Cette saison, regarde notre travail, 

et permet que les graines que nous semons 
produisent des récoltes abondantes, 

et fournissent du travail et de la nourriture  
à un grand nombre de personnes. 

Dans ton amour, 
 donne-nous un temps favorable 

tout au long de cette saison de croissance. 

Et donne-nous de pouvoir vendre le fruit de 
notre travail à sa juste valeur.  

Rends-nous véritablement reconnaissants  
pour tous tes dons, 

et prêts à partager nos biens  
et nos talents avec les autres, 

et en particulier avec ceux  
qui manquent de nourriture. 

Louanges et gloire à toi, Père tout-puissant, 
par ton fils Jésus-Christ, 

dans l’unité du Saint-Esprit, 
un seul Dieu, pour les siècles des siècles. 

Amen. 

LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

Audace et ferveur 

129. En même temps, la sainteté est parresía : elle est audace, elle est une incitation à l’évangélisation qui 

laisse une marque dans ce monde. Pour que cela soit possible, Jésus lui-même vient à notre rencontre et nous 

répète avec sérénité et fermeté : « Soyez sans crainte » (Mc 6, 50). « Et voici que je suis avec vous pour 

toujours jusqu’à la fin du monde » (Mt 28, 20). Ces paroles nous permettent de marcher et de servir dans cette 

attitude pleine de courage que suscitait l’Esprit Saint chez les Apôtres et qui les conduisait à annoncer Jésus-

Christ. Audace, enthousiasme, parler en toute liberté, ferveur apostolique, tout cela est compris dans le vocable 

parresía, terme par lequel la Bible désigne également la liberté d’une existence qui est ouverte, parce qu’elle 

se trouve disponible à Dieu et aux autres (cf. Ac 4,29 ; 9, 28 ; 28, 31 ; 2 Co 3, 12 ; Ep 3, 12 ; He 3, 6 ; 10, 19). 

130. Le bienheureux Paul VI mentionnait parmi les obstacles à l’évangélisation précisément le manque de 

parresía : « Le manque de ferveur […] est d’autant plus grave qu’il vient du dedans »[103]. Que de fois nous 

nous sentons engourdis par le confort de la rive ! Mais le Seigneur nous appelle à naviguer au large et à jeter 

les filets dans des eaux plus profondes (cf. Lc 5, 4). Il nous invite à consacrer notre vie à son service. Attachés 

à lui, nous avons le courage de mettre tous nos charismes au service des autres. Puissions-nous nous sentir 

récompensés par son amour (cf. 2 Co 5, 14) et puissions-nous dire avec saint Paul : « Malheur à moi si je 

n'annonçais pas l’Evangile ! » (1 Co 9, 16). 

131. Regardons Jésus : sa compassion profonde n’était pas quelque chose qui l’isolait, ce n’était pas une 

compassion paralysante, timide ou honteuse comme bien des fois cela nous arrive, bien au contraire ! C’était 

http://w2.vatican.va/content/paul-vi/fr.html
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn103
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une compassion qui l’incitait à sortir de lui-même avec vigueur pour annoncer, pour envoyer en mission, pour 

envoyer guérir et libérer. Reconnaissons notre fragilité mais laissons Jésus la saisir de ses mains et nous envoyer 

en mission. Nous sommes fragiles mais porteurs d’un trésor qui nous grandit et qui peut rendre meilleurs et 

plus heureux ceux qui le reçoivent. L’audace et le courage apostoliques sont des caractéristiques de la mission. 

132. La parresía est un sceau de l’Esprit, une marque de l’authenticité de l’annonce. Elle est l’assurance heureuse 

qui nous conduit à trouver notre gloire dans l’Évangile que nous annonçons, elle est confiance inébranlable 

dans la fidélité du Témoin fidèle qui nous donne l’assurance que rien « ne pourra nous séparer de l’amour de 

Dieu » (Rm 8, 39). 

133. Nous avons besoin de l’impulsion de l’Esprit pour ne pas être paralysés par la peur et par le calcul, pour 

ne pas nous habituer à ne marcher que dans des périmètres sûrs. Souvenons-nous que ce qui est renfermé 

finit par sentir l’humidité et par nous rendre malades. Quand les Apôtres ont senti la tentation de se laisser 

paralyser par les craintes et les dangers, ils se sont mis à prier ensemble en demandant la parresía : « À présent 

donc, Seigneur, considère leurs menaces et [permets] à tes serviteurs d’annoncer ta parole en toute assurance 

» (Ac 4, 29). Et la réponse a été que « tandis qu’ils priaient, l’endroit où ils se trouvaient réunis trembla ; tous 

furent alors remplis du Saint Esprit et se mirent à annoncer la parole de Dieu avec assurance » (Ac 4, 31). 

134. Comme le prophète Jonas, nous avons en nous la tentation latente de fuir vers un endroit sûr qui peut 

avoir beaucoup de noms : individualisme, spiritualisme, repli dans de petits cercles, dépendance, routine, 

répétition de schémas préfixés, dogmatisme, nostalgie, pessimisme, refuge dans les normes. Peut-être 

refusons-nous de sortir d’un territoire qui nous était connu et commode. Toutefois, les difficultés peuvent être 

comme la tempête, la baleine, le ver qui a fait sécher le ricin de Jonas, ou le vent et le soleil qui l’ont brûlé à la 

tête ; et comme dans son cas, ils peuvent servir à nous faire retourner à ce Dieu qui est tendresse et qui veut 

nous conduire dans un cheminement continu et rénovateur. 

135. Dieu est toujours une nouveauté, qui nous pousse à partir sans relâche et à nous déplacer pour aller au-

delà de ce qui est connu, vers les périphéries et les frontières. Il nous conduit là où l’humanité est la plus 

blessée et là où les êtres humains, sous l’apparence de la superficialité et du conformisme, continuent à chercher 

la réponse à la question du sens de la vie. Dieu n’a pas peur ! Il n’a pas peur ! Il va toujours au-delà de nos 

schémas et ne craint pas les périphéries. Lui-même s’est fait périphérie (cf. Ph 2, 6-8 ; Jn 1, 14). C’est pourquoi, 

si nous osons aller aux périphéries, nous l’y trouverons, il y sera. Jésus nous devance dans le cœur de ce frère, 

dans sa chair blessée, dans sa vie opprimée, dans son âme obscurcie. Il y est déjà. 

136. Il faut, certes, ouvrir la porte du cœur à Jésus-Christ, car il frappe et appelle (cf. Ap 3, 20). Mais parfois, 

je me demande si, à cause de l’air irrespirable de notre auto-référentialité, Jésus n’était pas déjà en nous, 

frappant pour que nous le laissions sortir. Dans l’Évangile, nous voyons comment Jésus « cheminait à travers 

villes et villages, prêchant et annonçant la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu » (Lc 8, 1). De même, après 

la résurrection, quand les disciples sont allés partout, le Seigneur œuvrait avec eux (cf. Mc 16, 20). Voilà la 

dynamique qui jaillit de la vraie rencontre ! 

137. L’accoutumance nous séduit et nous dit que chercher à changer quelque chose n’a pas de sens, que nous 

ne pouvons rien faire face à cette situation, qu’il en a toujours été ainsi et que nous avons survécu malgré cela. 

À cause de l’accoutumance, nous n’affrontons plus le mal et nous permettons que les choses ‘‘soient ce qu’elles 

sont’’, ou ce que certains ont décidé qu’elles soient. Mais laissons le Seigneur venir nous réveiller, nous secouer 

dans notre sommeil, nous libérer de l’inertie. Affrontons l’accoutumance, ouvrons bien les yeux et les oreilles, 

et surtout le cœur, pour nous laisser émouvoir par ce qui se passe autour de nous et par le cri de la Parole 

vivante et efficace du Ressuscité. 

138. L’exemple de nombreux prêtres, religieuses, religieux et laïcs qui se consacrent à évangéliser et à servir 

avec grande fidélité, bien des fois en risquant leurs vies et sûrement au prix de leur confort, nous galvanise. 

Leur témoignage nous rappelle que l’Église n’a pas tant besoin de bureaucrates et de fonctionnaires, que de 

missionnaires passionnés, dévorés par l’enthousiasme de transmettre la vraie vie. Les saints surprennent, 

dérangent, parce que leurs vies nous invitent à sortir de la médiocrité tranquille et anesthésiante. 

139. Demandons au Seigneur la grâce de ne pas vaciller quand l’Esprit nous demande 

de faire un pas en avant ; demandons le courage apostolique d’annoncer l’Évangile 

aux autres et de renoncer à faire de notre vie chrétienne un musée de souvenirs. De 

toute manière, laissons l’Esprit Saint nous faire contempler l’histoire sous l’angle de 

Jésus ressuscité. Ainsi, l’Église, au lieu de stagner, pourra aller de l’avant en accueillant 

les surprises du Seigneur.   

       La suite la semaine prochaine 

BONNE 

SEMAINE A 

TOUS ET A 

TOUTES ! 


